

Zeitschrift:	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
Herausgeber:	Schweizerischer Hebammenverband
Band:	121 (2023)
Heft:	12
Rubrik:	En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La FSSF recherche des personnes engagées!

La Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) cherche pour mai 2024 un·e nouveau·elle Président·e et de nouveaux·elles membres pour le Comité central. Les annonces se trouvent ci-dessous. A diffuser!

Le Comité central de la FSSF
annonces détaillées sur www.sage-femme.ch

Présidente


Membres du Comité central




Cohorte SCOHPICA: il faut y participer!

Organisée à grande échelle, cette cohorte constitue la seule opportunité de collecter des données sur les sages-femmes, qui seront ensuite disponibles dans l'ensemble de la Suisse. Il n'y aura pas d'autre enquête dans un avenir proche. La Fédération suisse des sages-femmes appelle donc ses membres à y participer massivement! Un des objectifs de SCOHPICA est d'interroger les causes des départs des professionnel·le·s qui quittent le domaine de la santé et d'identifier les obstacles rencontrés pour leur maintien dans la profession. Des informations récoltées systématiquement dans tout le pays et diffusées largement manquent cruellement. Or, ces informations sont primordiales: les acteur·rice·s qui ont la fonction d'améliorer la situation doivent pouvoir compter sur des résultats fiables et à jour.



Plus d'informations
sur www.sage-femme.ch



Participer
sur <https://scohpica.ch>



Cash or Crash: pour planifier sa vie en toute connaissance de cause

Est-ce qu'il vaut la peine de suivre une (nouvelle) formation? Devrions-nous nous marier? Combien coûte le fait d'avoir un enfant? Et: quelle serait ma situation, si on divorçait? De tels choix de vie ont des conséquences financières lourdes à long terme. Avec le guide Cash or Crash, on peut calculer de manière ludique l'impact de son projet de vie sur son revenu et sa rente vieillesse. Par exemple, il est possible de calculer à quelle somme d'argent on renonce en travaillant à temps partiel, ou de s'exercer à la négociation salariale. On peut aussi calculer – même si cela n'est pas très romantique – si le mariage vaut la peine financièrement pour soi. Une calculatrice en ligne adaptée à la Suisse pour rester financièrement indépendant·e!

 **Plus d'informations**
sur www.cashorcrash.ch/fr



Podcast FSSF: nouvel épisode sur les MGF/E



Herztöne



La Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) a participé à l'élaboration des dernières recommandations sur les mutilations génitales féminines et l'excision, élaborées par le réseau suisse contre l'excision. Le 43^e épisode de Battements de cœur, le podcast de la FSSF, propose un entretien avec les sages-femmes Maria-Pia Politis Mercier, qui a représenté la FSSF dans ce groupe de travail, et Ariane Lachance, qui anime une consultation pour les femmes concernées à l'Hôpital Riviera Chablais (voir aussi l'article p. 58).

Vers le podcast:
www.sage-femme.ch



iStock

Joyeuses fêtes de fin d'année

L'équipe de la Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) souhaite à tou-te-s les membres, organisations partenaires et sponsors, un temps de l'Avent paisible et de joyeuses fêtes de Noël! La Fédération vous remercie pour votre précieuse collaboration. Le secrétariat de la FSSF sera fermé du 22 décembre 2023 au 7 janvier 2024.



Feuilleton politique dans la Berne fédérale: revendications de la FSSF

Pour défendre une politique professionnelle pour les sages-femmes, il faut de la persévérance, des nerfs solides et un réseau efficace. Les sessions d'automne et d'hiver de cette année en ont été une nouvelle illustration. La Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) collabore désormais avec un lobbyiste professionnel afin de combler des lacunes législatives dans le travail ambulatoire des sages-femmes. Des progrès ont été obtenus de haute lutte, la FSSF est sur la bonne voie, mais cela prend du temps. Les péripéties autour de la revendication d'ancrer le travail des sages-femmes dans la loi sur l'assurance-maladie, en particulier le suivi ambulatoire du post-partum, sont détaillées dans un compte-rendu d'Andrea Weber-Käser, secrétaire générale FSSF, publié sur le site internet de la FSSF, rubrique «Actualités de la Fédération».

Esther Grosjean, rédactrice *Obstetrica*



Vers le compte-rendu:
www.sage-femme.ch



Prises de position FSSF

La Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) a récemment pris position sur ces sujets:

- Procédure de consultation concernant les dispositions d'exécution de la Loi fédérale relative à l'encouragement de la formation dans le domaine des soins infirmiers et l'entrée en vigueur définitive de la Loi fédérale sur les professions de la santé (mise en œuvre de la première étape de l'initiative sur les soins infirmiers);
- Consultation sur la révision complète de la Loi fédérale sur le dossier électronique du patient;
- Stratégie nationale de vaccination – Développement du plan d'action;
- Objectifs du Conseil fédéral pour le développement de la qualité pour les années 2022–2024;
- Pétition Physioswiss.



Retrouver les
prises de position
(en allemand) sur
www.sage-femme.ch



Accouchement traumatique: informations à partager

Le DEVOTION Cost Action 18211 est un réseau de recherche multidisciplinaire paneuropéen (23 pays) consacré à la diminution des traumatismes liés à la naissance et à l'optimisation de l'expérience de l'accouchement. Il vient d'éditer en 13 langues une série de documents informatifs à destination des parents et professionnel·le·s de la naissance – et, à noter, également à destination des décideur·euse·s politiques.



Plus d'informations sur www.sage-femme.ch